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Anhörung – Petition im Sächsischen Landtag „Keine Industrie am 
                                                                                Barockgarten Großsedlitz!“ 

Am 14.11.2023 fand im Sächsischen Landtag die Anhörung der Petenten für die im September 2022
abgeschlossene Petition „Keine Industrie am Barockgarten Großsedlitz!“ vor Mitgliedern des 
Petitionsausschusses, Vertretern des kommunalen Zweckverbandes IPO und weiteren Experten 
statt.
Diese kam nur zustande, weil 5000 Bürger die Petition und den „Offenen Brief der Bürger-
vereinigung“ unterzeichneten. Allen danken wir herzlichst!

Seit langem freuen wir uns, dass der Landesverein Sächsischer Heimatschutz, das Landesamt für 
Denkmalpflege Sachsen, Schlösserland Sachsen, das Deutsche Nationalkomitee von ICOMOS, die 
Deutsche Stiftung Denkmalschutz, die Deutsche Gesellschaft für Gartenkunst und 
Landschaftskultur, der NABU und der BUND, sowie viele weitere Organisationen entschlossen für 
den vollständigen Erhalt der gesamten zum Barockgarten Großsedlitz gehörenden Landschaft am 
Feistenberg eintreten.

Erfreulich war auch, dass der Sächsische Denkmalrat, welcher den Staatsminister für 
Regionalentwicklung berät, sich einen Tag vor der Landtagsanhörung nachdrücklich für den Erhalt des 
Denkmals Barockgarten in der umgebenden Kulturlandschaft und für die fundierte Stellungnahme des 
Landesamtes für Denkmalpflege positionierte. Der Kulturgüterschutz ist ist ein hohes unverzichtbares Gut. 

Verkraftet Sachsen nach der Blamage bei der Aberkennung des UNESCO-Welterbetitels des 
Dresdner Elbtals und des Diebstahls im Grünen Gewölbe einen weiteren Kultureinbruch?

Während Moritzburg August dem Starken als Jagdschloss diente und Pillnitz die Sommerresidenz
des Sächsischen Hofes war, galt die Barockanlage Großsedlitz mit ihren Fernblicken als Zentrum 
transnationaler sächsisch-polnischer Beziehungen.
Hier feierte der Sächsische Kurfürst und König von Polen das Fest des Weißen Adlerordens.
Hier repräsentierte August der Starke seine Macht und Größe. Hierher reisten polnische und 
deutsche Adelsgesellschaften , um zu feiern und die Ordensverleihung zu erleben.
Auch in der Gegenwart ist die in diese einzigartige Landschaft eingebettete Parkanlage ein Ziel von 
europäischer, ja internationaler Bedeutung.

Wir kennen noch nicht die Abstimmung vom Petitionsausschuss im Sächsischen Landtag.
Wir wissen auch nicht, wie die 365 begründeten Einwendungen, die von der Bürgervereinigung
übergeben  wurden  und  die  weiteren  165  digital  eingesendeten  Einwendungen  gegen  den
Zweckverband  gewertet  werden.  Uns  ist  aber  sehr  bewusst,  dass  unser  Land  Sachsen  einen
unwiederbringlichen  Kulturverlust  erleidet,  wenn  der  IPO  Baurecht  erhält.  Es  muss  bessere
Lösungen geben!
Weiteres auf unserer Homepage!
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